



ASAMBLEA REGIONAL DE CANTABRIA

# BOLETÍN OFICIAL

Año XVII

- IV LEGISLATURA -

8 de mayo de 1998

- Número 135

Página 867

## SUMARIO

Página

Página

#### 4. PROPUESTAS DE RESOLUCIÓN.

##### 4.3. PROPOSICIONES NO DE LEY

Corrección de error

- Rehabilitación del título de Ducado de Cantabria para la Comunidad Autónoma que fuera creado en el siglo VII y vinculado al origen de la Monarquía Española. N° 403, presentada por el Grupo Parlamentario de Unión para el Progreso de Cantabria.

868

[43U81]

#### 8. INFORMACIÓN.

8.1. ACUERDOS, RESOLUCIONES Y COMUNICACIONES DE LOS ÓRGANOS DE LA CÁMARA.

Aprobación por el Pleno

- Declaración Institucional de apoyo a la marcha mundial contra la explotación laboral de la infancia. N° 16

870

[81A15]

.....

**4. PROPUESTAS DE RESOLUCIÓN.****4.3. PROPOSICIONES NO DE LEY.**

REHABILITACIÓN DEL TÍTULO DE DUCADO DE CANTABRIA PARA LA COMUNIDAD AUTÓNOMA QUE FUERA CREADO EN EL SIGLO VII Y VINCULADO AL ORIGEN DE LA MONARQUÍA ESPAÑOLA. (nº 403).

[43U81]

Presentada por el Grupo Parlamentario de Unión para el Progreso de Cantabria.

**CORRECCIÓN DE ERROR.**

Advertido error de omisión en la publicación de la proposición no de ley, Nº 403, presentada por el Grupo Parlamentario de Unión Para el Progreso de Cantabria, relativa a rehabilitación del título de Ducado de Cantabria para la Comunidad Autónoma que fuera creado en el siglo VII y vinculado al origen de la Monarquía española, editada en el BOARC nº 126, de fecha 5 de mayo de 1998 (páginas 818 a 821), se subsana aquél mediante la publicación del texto omitido que se inserta seguidamente y que debe figurar a continuación del final de lo ya publicado:

**"ANEXO DOCUMENTAL DE LA PROPOSICIÓN NO DE LEY.**

La línea dinástica española, que parte de Pedro, Duque de Cantabria, tiene la siguiente continuidad:

VERMUDO I de Cantabria. Nieto de don Pedro, Duque de Cantabria y sobrino de Alfonso I el Católico y hermano de Aurelio, ambos ocuparon el todavía electivo, entre las dos estirpes, trono astur-cántabro. Llamado El Diácono por haber tomado estado religioso hasta que fue llamado al trono en el año 788. Padre de

RAMIRO I, Rey de Asturias y Galicia, llamado por su rectitud Vara de la Justicia. Casó dos veces y de su primer matrimonio con la noble castellana doña Paterna fue padre de

ORDOÑO I, Rey de Asturias y Galicia, coronado en Oviedo, llamado Padre de las gentes y Rey Católico de España. Casó con doña Munía y fue padre de

ALFONSO III EL MAGNO, Rey de Asturias y Galicia. Casó con doña Ximena de Pamplona y fue padre de

ORDOÑO II, Rey de Asturias y Galicia y primer Rey de León. Casó tres veces y con su primera esposa doña Elvira Nuña, fue padre de

RAMIRO II, Rey de León, de Asturias y de Galicia. Tomó en septiembre del año 984 los títulos de Gloriosísimo Príncipe y Serenísimo Rey de toda España. Padre de

ORDOÑO III, El Magno, Rey de León, de Asturias y de Galicia. Casó en primeras nupcias con doña Urraca Fernández, hija del Conde de Castilla, Fernán González, que no le dio descendencia y en segundas con doña Elvira, hija del conde don Gonzalo de las Asturias. Padre de

VERMUDO II, El Gotoso, Rey de León, de Asturias y de Galicia. Casado en segundas nupcias con doña Elvira García, hija de Don García Fernández, segundo Conde Soberano de Castilla. Padre de

ALFONSO V El Noble, el Bueno, el Magnánimo y el de los Buenos Fueros. Comenzó a reinar en el año 999. Padre de

SANCHA I, Reina de León, de Asturias y de Galicia, en cuyas coronas sucedió, en el año 1037, a su hermanastro Vermudo III, último Rey cántabro. Casada con don Fernando I el Magno, primer Rey de Castilla e Infante de Pamplona, fueron padres de

ALFONSO VI el Emperador, quién al fallecer sin sucesión dejó el trono a don Sancho II. Fue obligado por Rodrigo Díaz de Vivar y otros nobles a jurar en Sana Gadea, de Burgos, que no tuvo culpa alguna en la muerte de su hermano.

URRACA I, Reina de Castilla, de León, de Toledo y de Galicia, llamada Emperatriz de las Españas. Subió al trono en el año 1109. Madre de

ALFONSO VII el Emperador, Rey de Castilla y León. Casó con doña Berenguela, hija de Ramón Berenguer III, Conde de Barcelona. A su muerte dividió sus estados entre sus dos hijos, Sancho que le sucedió en Castilla y

FERNANDO II, Rey de León, quien sucedió a su padre en 1157. De su matrimonio con doña Urraca de Portugal fue padre de

ALFONSO IX, Rey de León, que subió al trono en 1188. Casado con su sobrina segunda la Infanta y luego Reina doña Berenguela de Castilla, bisnieta de don Alfonso VII, nieta de don Sancho III de Castilla e hija de don Alfonso VIII de Castilla (el de las Navas de Tolosa) y de la Princesa Leonor de Inglaterra. Con este matrimonio se unirían de nuevo las dos Coronas en su hijo y sucesor

FERNANDO III el Santo, Rey de Castilla y León. En 1219 se casó con la Princesa Beatriz de Suabia, hija de Felipe de Suabia, más tarde Emperador de Alemania. Canonizado por el Papa Clemente X, fue padre de

ALFONSO X el Sabio, Rey de Castilla y León. En 1248 se casó con doña Violante de Aragón, hija de Jaime I el Conquistador y de Violante de Hungría. Muerto su primogénito, el Infante don Fernando de la Cerda heredó su segundogénito el Infante don Sancho, con perjuicio de los herederos del primogénito.

SANCHO IV el Bravo, Rey de Castilla y de León. Casado con doña María Molina fue padre de

FERNANDO IV el Emplazado, Rey de Castilla y de León. Sucedió a su padre con solo nueve años bajo la regencia de su madre. Casado con la Infanta doña Constanza de Portugal, fue padre de

ALFONSO XI el Justiciero, Rey de Castilla y de León. Sucedió a su padre con solo un año de edad por lo que nuevamente se encargó de la regencia su abuela la Reina doña María Molina. Casado dos veces, tuvo en su primer matrimonio a don Pedro I el Cruel. Fuera de matrimonio tuvo nueve hijos con Doña Leonor de Guzmán, siendo el mayor de estos hijos naturales

ENRIQUE II el de las Mercedes, Rey de Castilla y de León, a quién su padre le concedió el título de Conde de Trastámara. Casado con doña Juana de Castilla, hija del Infante don Juan Manuel y bisnieta de Fernando III el Santo, fue padre de

JUAN I, Rey de Castilla y de León, que sucedió a su padre en 1379. Se casó dos veces, la primera con la Infanta doña Leonor de Aragón, hija de Pedro IV el Ceremonioso, con quien tuvo a Fernando I el de Antequera, posteriormente Rey de Aragón y a

ENRIQUE III el Doliente, Rey de Castilla y León. Subió al trono en 1390. Fue el primero en ostentar en título de Príncipe de Asturias, creado en 1388. Casado con la Princesa Catalina de Lancaster, fue padre de

JUAN II, Rey de Castilla y de León. Se casó con su prima hermana la Infanta doña María de Aragón de la que tuvo al que había de sucederle con el nombre de Enrique IV. Tras la muerte de su primera esposa, se volvió a casar con la Infanta doña Isabel de Portugal, de cuyo matrimonio nació

ISABEL I, la Católica, Reina de Castilla y de León. Casada con su primo segundo don Fernando de Aragón, siendo proclamados Reyes de Castilla y León en Segovia el 13 de diciembre de 1474. En 1479 don Fernando sucedió a su padre como Rey de Aragón. De entre los varios hijos del matrimonio, fue heredera de la Corona

JUANA I la Loca, que se casó en Flandes en 1496 con el Archiduque Felipe de Austria, que tomaría el nombre de Felipe I de España, de sobrenombre el Hermoso. Hijo del Emperador Maximiliano de Alemania y de la Duquesa María de Borgoña. Fue heredero su hijo

CARLOS I, Rey de las Españas, desde abril de 1517. En octubre de 1520 fue coronado en Aquisgrán Emperador de Alemania y en 1530 Rey de Lombardía. Se casó con su prima hermana la Infanta doña Isabel de Portugal, abdicando en favor de su hijo

FELIPE II. Rey de las Españas. De su cuarta esposa, la Archiduquesa Ana de Austria, tuvo a su heredero

FELIPE III, Rey de las Españas. Casado con su prima la Archiduquesa Margarita de Austria, fue padre de

FELIPE IV. Casado con la Princesa Isabel de Borbón, a la que hará madre, entre otros, de la Infanta doña María Teresa gracias a la que continuará la sucesión en la Casa Real. Fallecida su primera esposa, contrajo nupcias con su sobrina carnal la Archiduquesa Mariana de Austria, quién será madre de Don Carlos II, que falleció en 1700 sin dejar descendencia, por lo que sus derechos sucesorios pasaron a los descendientes de su hermanastra

MARÍA TERESA DE AUSTRIA, Infanta de España, hija del Rey Felipe IV y de su primera esposa doña Isabel de Borbón. Casada con su primo hermano de doble vínculo el Rey Luis XIV de Francia, fue madre de

LUIS DE BORBÓN, Gran Delfín de Francia. Casado con la Princesa Mariana de Baviera, reconociéndose los derechos sucesorios españoles en su segundogénico

FELIPE V, Rey de las Españas y Duque de Anjou. Casado en primeras nupcias con la Princesa María Luisa Gabriela de Saboya, que fue madre de los Reyes de España Luis I y Fernando VI, quienes fallecieron sin dejar descendencia. A la muerte de su esposa, contrajo nuevo matrimonio con la Princesa Isabel de Farnesio con quien tuvo a

CARLOS III, Rey de las Españas. Casado con la Princesa María Amalia de Sajonia, fue padre de

CARLOS IV, Rey de las Españas. En 1808 abdicó en su hijo

FERNANDO VII, que contrajo cuatro matrimonios. Con su sobrina carnal la Princesa María Cristina de Borbón, hija de los Reyes de las Dos Sicilias, fue padre de

ISABEL II, que contrajo matrimonio con su primo hermano don Francisco de Asís de Borbón. Abdicó la Corona en su hijo

ALFONSO XII, Rey Constitucional de España. Casado en segundas nupcias con la Archiduquesa María Cristina de Austria, fue padre de

ALFONSO XIII, que se casó en 1906 con la Princesa Victoria Eugenia de Battenberg. Abdicó en 1941 en su hijo

JUAN III, Rey de derecho desde el 15 de enero de 1941, asumió el título de Conde de Barcelona. Sin llegar a reinar, abdicó de sus derechos sucesorios el 14 de mayo de 1977 en su hijo

JUAN CARLOS I, actual Rey de España. Casado con doña Sofía de Grecia, reina desde el 22 de noviembre de 1975. Su hijo don Felipe de Borbón y Grecia ostenta el título de Príncipe de Asturias.

De esta línea dinástica española se observa el cambio de nombre de las distintas dinastías que se han sucedido dentro de una misma Familia Real, la surgida de Pedro, Duque de Cantabria. El cambio estriba en el hecho de que en los reinos españoles heredaban o trasmitían el derecho las mujeres, contrariamente a otros países de Europa. Al ocupar un trono la mujer, la dinastía tomaba el nombre del marido y de este modo, según el experto Juan Balansó (ABC 30-12-90) se han sucedido diversas dinastías: tras la de Cantabria, Navarras, Borgoñas, Austrias y Borbones, pero siempre de la misma Familia Real. Así, don Juan Carlos I descende de Vermudo I de Cantabria por línea ininterrumpida de padres a hijos o hijas, como demuestra el esquema genealógico que adjuntamos.

-----

## 8. INFORMACIÓN.

### 8.1. ACUERDOS, RESOLUCIONES Y COMUNICACIONES DE LOS ÓRGANOS DE LA CÁMARA.

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DE APOYO A LA MARCHA MUNDIAL CONTRA LA EXPLOTACION LABORAL DE LA INFANCIA. (Nº 16).

[81A15]

Aprobación por el Pleno.

### PRESIDENCIA

El Pleno de la Asamblea Regional de Cantabria, en su sesión del día 4 de mayo de 1998, a iniciativa de los Grupos Parlamentarios y a propuesta de la Mesa, oída la Junta de Portavoces, ha aprobado, sin modificaciones, la declaración institucional de apoyo a la Marcha Mundial contra la explotación laboral de la Infancia, publicada en el "Boletín Oficial de la Asamblea Regional de Cantabria" número 117, correspondiente al día 27 de abril de 1998.

Lo que se hace público de acuerdo con el artículo 93 del Reglamento de la Cámara.

Sede de la Asamblea, Santander, 5 de mayo de 1998

El Presidente de la Asamblea Regional de Cantabria,

Fdo.: Adolfo Pajares Compostizo



## BOLETIN OFICIAL DE LA ASAMBLEA REGIONAL DE CANTABRIA

Edición y suscripciones: Servicio de Publicaciones. Asamblea Regional de Cantabria. C/ Alta, 31-33

39008 - SANTANDER. Suscripción anual: 5.500 ptas. (I.V.A. incluido). Depósito Legal: SA-7-1983

Dirección en Internet: [HTTP://WWW.ASAMBLEA-CANTABRIA.ES](http://WWW.ASAMBLEA-CANTABRIA.ES)